
從向海航賣盤，到被銀監調查，再

被傳從香港退市，日前更被指經已

申請破產，綠城中國(3900)近來可謂

負面新聞不斷。面對一浪接一浪的傳

聞，甚至被記者深夜致電詢問，該集

團董事長宋衛平終於忍不住在官方網

頁撰文「剖白」內心，強調公司不會

倒下。

宋衛平以「一個記者的電話」作為

引子。「綠城是申請破產了嗎？」他

感到既好笑，又無奈，並認為這是一個冷幽

默，因此決定撰文澄清，強調公司「離破產

還有很遠的一段距離」。昨日綠城股價亦隨大

市升3.39%，以每股4.88港元收市。

「離破產還有很遠距離」
自9月起，綠城負面新聞不斷，先是傳聞海

航以30億元(人民幣，下同)收購公司。綠城回

應斥為無稽，其後銀監會的例行信託調查，

又被傳為「銀監會調查綠城」；公司163%的

負債比率，又引發市場傳出「綠城將由香港

退市」的消息。對於一切的傳聞，宋衛平表

示：「綠城目前一切尚好」。

他解釋，綠城在加強銷售，亦可以透過出

讓部分項目股權以解決資金上的問題，目前

「一切都在可控範圍內」，有信心與行業一起度過寒冬。

有信心與行業一起度過寒冬
宋衛平又將綠城的困境與整個房地產行業綑綁起來，

他承認，在目前量價齊跌、市場萎縮、各地庫存大量積

壓下，中小房地產商都岌岌可危，如果情況持續，內地

可能不少房地產商都要面臨倒閉。因此，他又警告，若

整個行業步入蕭條，企業倒閉、開發商「跑路」，而房

地產上下游產業鏈上的建材商、施工隊、農民工的生計

都會受到影響。另一方面，若樓價大幅下降，一些富裕

階層的資產亦可能會大幅縮水，「綠城的難處，是整個

行業共同的難處」。

最後，宋衛平表示，希望政府可以把握大局，站在更

高遠的立場上為整個房地產行業謀生路，相信經歷過苦

痛的調整過程，最終都可以渡過難關。
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香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）在嚴密調控
之下，廣州樓市「金九銀十」今年不復存在。網易房
產監控廣州國土房管部門旗下陽光家緣網數據顯示，
今年9月穗一手住宅成交量與去年同比大幅下降

49.2%。而最新公佈的10月份成交數據則顯示，10月穗
一手住宅網簽成交量為6157套，與去年同期銷量17214
套相比下滑64.2%，業績甚至不及9月份的6412套。業
內人士則認為，開發商年底庫存仍然很多，年內降價
促銷幅度會越來越大。
數據顯示，廣州十區二縣級市一手住宅成交對比上

月均價也出現緩慢回落態勢，均價從上月的每平方米
11969元(人民幣，下同)下滑至11798元/平方米；但與
去年同期的11695元/平方米相比並沒有回落。主要由
於10月份二沙島的宏城花園以拍賣方式售出最後一套
一手別墅，以13.439萬元/平米的價格打破了珠江新城
頤德公館保持的9萬元/平米均價記錄，總價達到1.799
億元。

穗中心六區均價同比降10%
若剔除宏城花園最高單價對數據的影響，廣州今年

10月份均價為11572元/平方米，比去年同期有所下
降。若不考慮宏城花園的天價別墅，10月穗中心六區

均價僅為17514元/平米，與去年同期的19540元/平米
相比，降幅達10%，降價趨勢非常明顯。此外，新四
區二縣級市均價8248元/平米與去年同期9184元/平米
相比也下降近千元。
從區域成交情況來看，十月穗中心六區及新四區二

縣級市成交與上月相比分別都有所下降。但在成交比
重方面，中心六區一手住宅成交1061套僅佔17%，而
新四區二縣級市成交5096套佔比83%，其中增城、番
禺、花都成交均達到1200套以上。增城更以1499套的
成績成為廣州銷量最高區域，其均價7572元/平米儘管
對比上月7214元/平米有所增長，但也還是廣州十區二
縣級市中均價最低區域，其領跑銷量榜也不難理解。

庫存量增降價促銷壓力大
目前，在距年底僅剩兩個月的情況下，廣州樓市的

庫存量值得關注。統計顯示，截至10月31日廣州樓市
累計可售套數為51074套，未售套數為93609套。而在
今年樓市調控持續收緊情況下，今年所剩的庫存量高
於去年同期數據。
業內人士則預期，開發商年底庫存仍然很多，年內

開發商的降價促銷幅度會越來越大。

香港文匯報訊 阿里巴巴集團昨宣布，將向旗下購物
搜索網站「一淘網」投資10億元人民幣。公司稱，投
資的目的之一在於讓「一淘網」成為商家面向消費者
的「最佳通道」。
據一淘網新聞稿中稱，將向所有電子商務網站開放

用戶資源，為消費者提供商品信息、服務、保障、物
流、價格、支付等購物服務，基於購物搜索打造一個
完善的購物決策平台。

一淘網總裁吳詠銘稱，阿里巴巴集團投入的10億元，
將用於通過多種推廣形式幫助購物網站發展完善，並將
平等對待京東商城、當當網和淘寶商城。一淘網未來將
完善比較購物體系，建立起一套公平、公正(包括服
務、支付、物流等多方面因素在內)的綜合比較體系。
一淘網是阿里巴巴集團旗下於去年10月成立的獨立購物
搜索引擎。在一淘上搜索商品，會顯示相關的價格區
間、價格走勢、產品參數和購買用戶的點評等信息。

商務部：年底將簽CEPA 8
香港文匯報訊 路透社引述商務部長助理仇鴻昨日在

港出席一個貿易洽談會期間表示，內地與香港雙方將
在年底前簽署CEPA(內地與香港關於建立更緊密經貿關
係的安排)第八份補充協議，以積極擴大對香港服務業
的開放。
仇鴻稱，中央政府積極促進內地與香港兩地貿易服

務業合作，香港擁有自由、高效率以及國際化的市場
環境，在金融、物流、展覽、文化創意等也具有優
勢，內地則是有 廣大的市場及豐富資源。兩地加強
服務業合作，即促進香港經濟，也有利於內地吸取香

港國際化專業服務，促進整體發展。
商務部服務貿易和商貿服務業司局長周柳軍也指

出，內地消費者在教育培訓、養老服務、醫療保健等
生活服務的需求潛力非常大。周柳軍還表示，過去10
年國內消費每年以15%的速度增長，今後還會繼續保持
這樣的增速。而今後五年，內地進口服務累計將超過
1.25萬億美元。
另外，仇鴻指出，中國政府仍關注歐債危機發展，

希望歐債危機順利解決。目前出口形勢穩定，但今年
基本上屬於「前高後低」，下半年增速不如上半年。

香港文匯報訊（記者 孔榮娣 石家莊報道）河北信息
產業與信息化協會日前發佈，隨 歐洲對光伏產業補
貼減少以及國內投資踴躍而形成的產能釋放，河北省
光伏產業面臨比2008年金融危機後更加嚴峻的形勢，光
伏組件及電池價格整體出現大幅下降，盈利空間進一
步受到擠壓，利稅大幅下降。
據介紹，1-9月河北光伏產業主營業務收入243.75億元

（人民幣，下同），同比增長32.93%，高出行業15.11個
百分點。實現利稅20.68億元，佔電子信息製造業
31.65%，同比增長-25.95%。其中，河北晶龍實業公司
完成主營業務收入74.84億元，同比增長10.43%；利潤
總額10.96億元，同比增長1.01%。英利集團完成主營業
務收入121.47億元，同比增長39.27%；利潤總額10.42億
元，同比增長-37.0%。

面臨增產不增收局面
河北信息產業與信息化協會相關負責人表示，目前

河北光伏產業面臨增產不增收的尷尬局面。一方面，
企業用工成本升高、原材料價格上漲、人民幣升值等
因素加大了外貿出口的難度；另一方面，美國對我國
光伏產業提起了反傾銷、反補貼訴訟，對河北以出口
拉動為特徵的光伏產業形成衝擊。
他並表示，光伏產業佔該省電子信息製造業份額的

39.52%，是帶動河北信息產業增長的主要力量。就目
前情況而言，光伏產業已面臨重大考驗，實現全年
1,200億元的目標難度較大。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深

圳報道）深圳市法制辦近日在官網
公佈了《深圳經濟特區人力資源市
場條例(草案送審稿)》，本月內向社
會各界徵求立法意見。
該草案鼓勵港澳人力資源服務者

在深圳設立合資或獨資的人力資源
服務機構，註冊資本金要求不少於
12.5萬美元。
根據草案送審稿，香港及澳門的

獵頭公司、勞務派遣公司、培訓公
司、人力資源諮詢顧問公司等北上

在深圳設立合資或獨資的人力資源
服務機構，需滿足註冊資本金不少
於12.5萬美元的最低要求。對於申
請設立中外合資或外資人力資源服
務機構的中、外方投資者，則均應
當是成立3年以上的人力資源服務機
構，且無違法犯罪記錄，註冊資本
金不少於30萬美元。

路透社引述李勇昨在北京出席一論壇
時指說，目前中國經濟仍朝 預期的方
向發展，總的來說，既有有利因素又面
臨壓力，但全球經濟復甦不確定性在增
加，貿易保護主義抬頭，主權債務危機
依然存在，過多的流動性令全球通脹壓
力明年持續存在並加大。並指出，中國
的銀行體系是比較健康的狀態，地方政
府融資平台的風險也在可控範圍內，而
房地產調控仍然是一個重大挑戰。

房地產調控仍是重大挑戰
基於全球經濟復甦環境不確定性加

大，李勇指出，國際貿易保護主義的抬
頭、人民幣升值、原料成本上升等諸多
因素，令中國出口企業面臨很大困難。

同時中國擴大內需以及經濟結構轉型也
並不容易。
他說，中央政府希望經濟保持一個適

度的發展速度，但地方政府仍然熱衷於
GDP快速增長，同時輸入型通脹壓力加
大等等，都使中國面臨很大的價格上漲
壓力。並指9月份內地通脹開始有回
落，但全年仍將處於高位。

控制政府開支 加快財稅改革
他指出，中國經濟工作中的關鍵任務

是經濟增長速度，結構調整以及物價問
題，因此會採取比較靈活的政策，同時
會進一步控制政府開支，加快財稅改
革，改善民生，並提供更多的公共服
務。

歐債危機近日再掀波瀾，希臘總理帕
潘德里歐突如其來要求就歐盟救助計劃
舉行全民公投，此舉或危及希臘的歐元
區成員國身份，令歐美股市震盪下跌，
歐元亦同時下跌。G20國家領導人和財
經首長將於今明兩日在法國召開會議，
希望解決觸發2007-09年危機的失衡狀
況。
李勇表示，中國將與其他國家、世界

銀行及國際貨幣基金組織(IMF)一道幫助
歐洲應對債務危機。至於中國是否會出
手購買歐洲國家主權債務，他稱「這個
我不知道」，並拒絕置評。
國家商務部部長助理仇鴻同日在香港

表示，中國政府仍在關注歐債危機，希
望能夠順利解決，並指目前中國出口仍
然穩定，但增長速度下跌，今年基本上
屬於前高後低。

副財長：明年續致力「三個平衡」
香港文匯報訊 歐債危機尚未解決、美國經濟倒退，而中國內地則

面臨高通脹壓力和經濟增長放緩的情況，國家財政部副部長李勇昨

天表示，中國經濟正面臨諸多挑戰，物價上漲的壓力仍然很大；明

年的經濟工作將繼續 力於三個平衡：即保持經濟穩定快

速增長、結構轉型以維持可持續發展，及通脹管理。
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「銀十」落空 穗樓上月成交跌64%

河北光伏產業遇寒冬

阿里巴巴集團10億注一淘網
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